

INFORMACIONES

Velada infantil de Navidad

Mañana a las 7 de la noche tendrá lugar en el salón del Edificio Metálico la Velada Infantil de Navidad dedicada a los niños organizada por el Patronato de Veladas Infantiles.

Como es frecuente oír entre las personas grandes que concurren, manifestaciones de desagrado, el Patronato sólo permitirá la entrada a aquellas personas que llevan niños. El espectáculo es para niños y los grandes que concurren deben contribuir al orden y a la disciplina que se desea impere en todas las veladas.

La escuela "Juan Rafael Moya" de Heredia, cuya Directora es la señorita Armenia Alvarado contribuirá poniendo en escena una pequeña pieza del Profesor don Carlos Luis Sáenz.

La entrada para niños es a ¢ 0.10, grandes a ¢ 0.25

La Esmeralda de gala

Los agradables propietarios de este lujoso establecimiento señores Leonardo y Pedro Armas, se empeñan por embellecer su casa para las fiestas.

Hay que visitar la Esmeralda durante estos días de jolgorio y de fiestas cívicas, para admirar el nuevo salón que abrirá el próximo jueves contiguo al citado establecimiento, en donde se darán cita nuestras más distinguidas familias.

Don Justo Cuadra

Acaba de llegar a esta ciudad el culto nicaragüense don Justo H. Cuadra, representante de "El Comercio" de Managua, quien ha tenido la atención de hacernos una visita de cortesía.

Bienvenido sea y reciba nuestro fraternal saludo.

Cooperativa de casas

La Cooperativa Constructora de casas celebró el sábado su sorteo 99.

El número premiado fué el 871 que pertenece a don Gonzalo Castro C.

Felicitamos a este señor por su buena suerte.

¿Habrá juegos Olímpicos?

Esta es la pregunta que muchos hacen, vista la actitud de los señores médicos, quienes resolvieron unánimemente, mantener la cuarentena, apoyándose en que la Zona Canal, no ha levantado la suya.

Como este requisito implica un serio obstáculo para los deportistas que habrán de concurrir a las olimpiadas, procedentes de los países del Sur, es de suponer que todo se vuelva flor de un día, y que por consiguiente, las fiestas no tendrán el éxito que debieran.

Se hacen muchos comentarios al rededor de la opinión vertida por la honorable facultad Médica de la República.

Whisky Escosés Jhon Demar y Cognac Martell

Almacén La Magnolia

The Costa Rica Mercantil Co.

Esta importante casa comercial ha traído a nuestro país la famosa navaja de afeitar "Valetuto-Strop", de reciente invención, considerada como la más fácil, más segura y más suave.

Para propagarla venden por cuatro colones una navaja con 5 hojas y un asentador.

Hay también modelos muy bonitos para regalos.

Esta nueva navaja podrán encontrarla en las principales tiendas.

Champagne Veure Clicogt. El favorito de las personas de buen gusto

Almacén La Magnolia

Costa Rica en la exposición de Suiza

En la reunión que ayer tuvo lugar en el Hotel Francés el Delegado señor Mangel, explicó que Costa Rica tenía reservado un espacio de 200 metros para la exhibición de sus productos.

Allí estuvieron presentes los señores Stanley Lindo, doctor Giustiniani, don Beujamín Piza, don Manuel Montejo, Mr Long, Director del Banco Mercantil, Lic. don Máximo Fernández y otros importantes caballeros.

Explicado el móvil de aquella reunión, se levantó un acta comprometiéndose los señores allí presentes,

Procedente del interior

Hemos tenido el gusto de saludar al doctor don Antonio M^o Soto, después de su retorno a la ciudad, con procedencia de Vuelta de Jorco, en cuyo lugar cuenta con un magnífico negocio comercial.

Saludamos al buen amigo y cumplido suscriptor de este Diario, deseándole una grata permanencia entre nosotros.

No ha muerto el matador de Chepita Salas

Según informes obtenidos hoy en la mañana, del Hospital de San Juan de Dios, no ha muerto aún el policial Balletero, matador de Josefa Salas, hecho de que dimos cuenta en nuestra edición de ayer tarde. El estado del herido sigue siendo grave y existen pocas esperanzas de salvarle la vida.

Vino Legítimo Esterilizado Especial para enfermos Turrón de Alicante y Jijona Legítimo Almacén La Magnolia

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

El Cambio

Hoy a las 10 horas
New York..... 400 1/2 0/0
Londres..... 375
París..... 108
España..... 281 1/2
Italia..... 87
Suiza..... 388
Bélgica..... 99 1/2
Amsterdam oro a. 40 1/2
Dólares sobre
Berlín..... 400 1/2 más 1 0/0

Las olimpiadas se retrasarán un poco

Esta mañana se aseguraba que la inauguración de las olimpiadas se retrasará dos o tres días, para esperar a llegada de los deportistas de Guatemala y Nicaragua, a quienes habrá que dar algún descanso antes de empezar las competencias.

Lotería de Navidad Española

El cable nos trasmite esta noticia:

El premio go do fue dividido en vigésimos y está repartido entre familias de todas clases sociales.

Los números que resultaron favorecidos son:

1er. premio el 15 770
2º " 14 939
3º " 7 541
4º " 48 486
5º " 48 545

Se nos asegura que hay entre nosotros dos décimos del premio mayor, recibidos por un extranjero que acaba de llegar de España.

El cierre durante las fiestas

Según disposición de la Dirección General de Policía los establecimientos de licores permanecerán cerrados totalmente los días 28 de diciembre y 1 y 4 de enero próximo. Los demás días tales negocios se cerrarán a las 22 horas, salvo el caso de que ocurran desórdenes, pues si los hubiere la policía ordenará el cierre a cualquier hora, ya sea parcial o totalmente.

Distinguido enfermo

Se nos avisa de Heredia que hace días guarda cama el distinguido caballero don Julio Sánchez Lépez.

LA PRENSA hace votos por su pronto restablecimiento.

La bomba Knox

Esta hija adoptiva del Coronel Samuel Montañón se encuentra de plácemes por el restablecimiento de su padre quien después de larga y penosa enfermedad volvió de nuevo a su puesto.

Sus amigos entre los cuales figuramos nosotros celebran este acontecimiento y le felicitan en este momento cercano a la visita del Niño.

Almacén La Magnolia

Licores Embutidos Salsa tomate Té Jaleas Higos secos aceitunas. Almacén La Magnolia

La fiesta de clausura del Colegio Superior de Señoritas

El domingo se verificó en el Colegio Superior de Señoritas la Fiesta de clausura de aquel plantel con un programa muy bonito. Entre los números del programa figuraba la distribución de diplomas a las señoritas que terminaron sus estudios comerciales y el otorgamiento del premio García Flamenco. Obtuvieron el diploma respectivo las siguientes señoritas de la sección comercial, Mary Aguilar, Claudia Alfaro, Angela Palma, Dora Brenes, Dora Blanco, María del

R. Borges, Luz Coto, Ada García, Leticia Gei, Alicia Gairand, Beatriz Moiso y Marta Sáenz. El premio García Flamenco fue adjudicado así: las obras de Marde a la señorita Alicia Jiménez; el diploma a Elena Meza y los cincuenta colones a Dora Brenes. Este premio es el acordado para todos los años por la Municipalidad capitolina. Felicitamos a las agraciadas y a los padres de ellas por la distinción que han obtenido.

Se había en París de un desastre español

UN GENERAL MUERTO Y 40 OFICIALES PRISIONEROS

París.—El velo de misterio que rodeaba las operaciones militares que los españoles están desarrollando en Marruecos, se descorrió en parte, con la noticia sensacional de que las fuerzas peninsulares habían sufrido un tremendo descalabro a manos de los moros.

Los informes se consideran aquí como exagerados, pero despachos procedentes de Tánger aseguran que las huestes de Abd el Krim están en Tetuán y que los moros combaten con los españoles en las mismas calles de Tetuán.

Gran parte del ejército español se dice que está copado en el Zoco El-Arba. Los legionarios, en su mayoría alemanes, y muchas tropas españolas bien aguerridas, se consideran aniquilados. En poder de los rifeños han caído cuarenta oficiales y un general pereció en la refriega.

De ser cierta esta noticia, la evacuación de Marruecos por las tropas españolas es inminente. Las fuerzas francesas, de acuerdo con las inglesas, se internarán en la zona confiada al protectorado español.

Puede Ud. convencerse fácilmente

Pocas veces hemos visto objetos de arte tan bonitos y baratos como los importados por los señores Augusto Trejos y Hno., propietarios de la "Piedra del Canal". Hay joyas de todas clases y para todos los gustos, pues ya sabemos que en el ramo de joyería alemana estos señores siempre piden lo mejor para complacer a su numerosa clientela. Lo que decimos lo puede usted comprobar fácilmente haciendo una visita a aquel establecimiento donde puede adquirir el mejor regalo de Navidad a precios realmente bajos.

Sobresada y chorizos españoles Almacén La Magnolia

Notas de Heredia

Hoy martes a las 9 horas se celebró en la Santa Basílica una solemne misa de funeral, como noveario al alma de doña Esmeralda v. de Morales. La familia doliente agradecerá la asistencia al acto.

Mañana miércoles a las 24 horas (12 de la noche), se celebrará como de costumbre, la misa del nacimiento del niño Jesús: para este acto está bien preparado nuestro competente Juanclito Alfaro, con su centro coral para cantar las alegrías al recién nacido.

Jueves 25, las misas de costumbre en los días de fiesta.

Corresponsal

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

TOROS Y TOREROS

Resumen de la corrida del domingo

LOS TOROS

A pesar de que algunos creen que aquí no hay buenos toros de lidia, nos hemos convencido de todo lo contrario. Aquí hay toros tan buenos como en Venezuela, Colombia y Guatemala.

Claro que no son Miuras ni Veraguas ni Campos Varela ni nada por el estilo; pero son como los mejores que se ven en los países que hemos citado.

Menos los tres últimos mansos que le soltaron a Espejo al final de la corrida, los cinco toros del domingo, sin ser ninguna maravilla, eran muy nobles y se dejaban torear a gusto del consumidor. El primero fué un toro muy bueno y el quinto un torazo de respeto, bravo y superior, que embestia con mucha bravura, recto y chorreando nobleza.

Procure la Empresa, por su propio interés, seleccionar bien los toros y todavía tendrá corridas mejores que la del domingo, que ya es mucho decir.

Y acábase ese cuento de que aquí no hay toros.

LOS MATADORES

El éxito colosal de Almanseño notando todo el cuerpo sobre las

no nos ha sorprendido. Nosotros mismos lo habíamos profetizado porque lo conocemos de haberlo visto torear en otras plazas.

Su toreo vistoso y alegre, elegante y valiente, es el más apropiado para estos públicos. Así lo dijimos al hacer en este periódico la presentación de Almanseño, y ya ven los lectores como no nos hemos equivocado. Más bien nos quedamos cortos en el elogio.

Desde que a la salida del primer toro se abrió de capa, armó el alboroto y a los pocos momentos se había metido el público en un bolsillo.

El niño salió dispuesto a ganarse en una sola tarde la fama que ha conquistado en otras plazas y lo consiguió con creces.

Con la capa hizo lo que quiso, desafiando a los toros y burlándose de ellos. Toreó con verdadero entusiasmo, dominando al toro a tuerza de arte y valentía, y a cada momento llevaba los cuernos enredados en los vuelos del capote.

Hizo cuatro faroles con más brillo que el sol y marcó muchas verónicas que ni dibujadas, levantando todo el cuerpo sobre las

puntas de los pies, pegado a los costillares, con tanto arte que hasta los toros parecían reírse de gusto.

Su larga de rodillas, aparatosa y perfectísima, fué de una emoción intensa de las que nunca se olvidarán. Aquel delirio de entusiasmo que despertó, estaba bien justificado.

Con la muleta estuvo hecho un maestro. Dió un pase de rodillas como solo saben hacerlo los grandes toreros. Sentado en el estribo, en honor de la gente del sol, dió un pase de los que asustan a la gente.

Toreó de muleta metido entre los cuernos. Diríase que los toros se asustaban de verlo tan ceñido y tan valiente.

Almanseño se ha hecho en hora y media el amo del cotarro. Es mucho torero el chiquillo este.

Pedro Espejo es otra clase de torero, grave, serio, reposado y valentón. No tiene la alegría y la vistosidad del otro; pero se impone por la austeridad con que torea, formando con Almanseño un contraste interesante. Es algo de lo que antiguamente llamaban el «toreo rondeño».

Decidido y voluntarioso, trabajó ciñéndose arrogantemente con la capa.

Con la muleta hizo en sus dos primeros toros faenas inteligentes y hábiles. Lástima que en los pases de molinete se le despegara el toro.

De todos modos, Espejo ha dejado buena impresión.

LOS PEONES

El domingo había en la plaza una verdadera cuadrilla. Se bregaba a conciencia y nadie hacía más que lo que debía hacer.

Nacional y Billaino saben correr los toros admirablemente.

Malagueño, que quiere a Almanseño como si fuera su hermano, bregó toda la tarde con la eficacia del torero viejo y lleno de experiencia.

De Petrita baste decir que no hizo mal papel al lado de sus compañeros.

Todos ellos son verdaderos banderilleros, clavando los pares a toro parado cuando el bicho no se dejaba banderillar.

Pero lo formidable fué el pasa del Nacional, (marca Sánchez Mejía) arrancando de lo alto del estribo a dos metros del toro.

Nacional tiene muchas facultades y es un excelente torero. Sos-

pechamos que lo hemos de ver pronto actuando de matador.

LA EMPRESA Y LA PLAZA

Manolo Rodó merece felicitaciones por haber salvado el negocio y levantado la afición. Es indudable que la Empresa se desvía por presentar los mejores toros que pueden encontrarse en el país. Apriete duro, que en eso consiste el conseguir que la plaza se llene en cada corrida.

Pero, por Cristo vivo, arreglen ese redondel. Es necesario que echen allí una espesa capa de arena y la apisonen bien y nivelen perfectamente el piso. No olviden que eso influye mucho en la perfección de la lidia.

Otra cosa que debe hacerse es colocar cuatro burladores (ya hay uno) como se hace ahora en todas las plazas, para evitar que los peones se cansen demasiado con tanto saltar. De ese modo se hace más ligero y más bonito el trabajo.

EL TORMENTO

DE LA CHARANGA

Amigo Rodó, por lo que más quiera en este mundo, líbrenos del tormento de esa endiablada charanga. ¿No ha encontrado en la capital nada peor? ¿Por qué no invita para el Día de Navidad a la Banda que dirige el Maestro Nieto? Seguramente que el público se lo agradecería mucho.

LA DESPEDIDA

DE ALMANSEÑO

Y ahora a esperar la corrida de Navidad, despedida de Almanseño, en la que él solo se las entenderá con los seis toros.

Trabajarán con él Malagueño, Nacional, Bilbaino y Petrita.

Ayer a las cuatro de la tarde ya se habían apartado cuarenta y cinco pácos y más de cincuenta butacas.

Vamos a ver si ese día se llena la plaza.

X.

Nota del día

FANTASIAS DE VERANO

La Nochebuena del aviador

Mi amigo, el aviador, había visto a Jesucristo; lo había visto y le había oído; él mismo me lo contaba lleno de emoción.

Era Nochebuena, la última Nochebuena que pasaron en la guerra. A últimas horas de la tarde, cuando ya el sol, como una sagrada Custodia, iba cayendo en el ocaso, se divisaron en el horizonte unos globos cautivos sobre las filas enemigas. Había que ahuyentar aquellos espías sin perder tiempo: ¡A ver! Un aparato de exploración, ¡Enseguida!

El aviador saltó sobre la cabina; el mecánico tiró violentamente de la hélice, y el aeroplano se echó a volar envuelto en el estrépito del motor. ¡Arriba, arriba! Allí abajo se quedaba la tierra fría, destrozada y tangosa; los bosques talados, las aldeas arrasadas, las trincheras repletas de soldados, olfateando la muerte. ¡Arriba, arriba! Los obuses pasaban rasgando el aire con sus silbidos pavorosos. Aún se oía el redoble de las ametralladoras muy cerca y el tronar de los cañones muy lejos. La carnicería continuaba, sin tregua, sin piedad, regalándole a la tierra montones de muertos. La juventud, segada, mutilada, rota en pedazos, se hundía en el fango, perdiéndose en las entrañas de la tierra, convertida en polvo. ¡Arriba, arriba, piloto! El sol, brillando en la humedad del ocaso invernal, desplegaba toda la maravillosa gama de sus colores. El día iba muriendo en una magnífica apoteosis de carmín y de oro. ¡Arriba, piloto! ¡Más arriba! ¡Arriba está Dios! El trepidante avión continuaba subiendo, en un vértigo de fuga, en un loco afán de escalar los cielos.

De pronto, el piloto sintió en sus ojos un gran deslumbramiento y en su corazón una emoción intensa. Enfrente, sobre una nube de oro y de rosa, había dos figuras, mitad humanas y mitad divinas. A medida que el avión se aproximaba, se distinguían mejor sus rostros. Era la Madre de Dios sentada sobre la nube tendiendo sobre las rodillas a su Divino Hijo. El piloto no sabía si aquello era realidad o delirio. A sus oídos llegaron dos voces dulcísimas, saturadas de compasiva bondad, de amarga ternura.

—¿Te acuerdas, madre? Hoy hace años, muchos años; más de dos mil; fue allí, en Belén, en el humilde pesebre.

—Me acuerdo, hijo; me acuerdo siempre. Allí naciste para salvar al género humano.

—Nuestro sacrificio fue grande, fue sublime, fue único.

—Sí, hijo; fue un sacrificio por todos y para todos.

—Sin embargo, ya lo ves, madre. Ha pasado mucho tiempo y todavía no me has comprendido.

—Llegará el día luminoso, el día divino, y ese día te comprenderán todos.

—Míralos allá abajo. Luchan con odio, se matan como fieras. No recuerdan mis cristianos consejos; han olvidado mi palabra divina.

—Es que están ciegos. No han sufrido bastante.

—¿Qué dolor, madre! No saben que son hermanos; que todos son hijos de Dios. ¡Ah! pero, los redimirá el dolor, un dolor muy grande que será una enseñanza muy grande. Cuando termine la guerra empezarán a comprender el daño que se han hecho. Todavía lucharán, aún habrá más guerras. Las mujeres sufrirán por los hombres. Los hombres sufrirán por su orgullo. Hasta que el dolor sea lúmen, hasta que llegue a lo infinito.

—Sí, hij; ese día se acordarán de tí; se acordarán de tus sentencias, de tus consejos, de tus mandamientos. El quinto no matar.

—¡Oh!, sí, madre mía. Llegará un día, más pronto o más tarde, en que este mandamiento se convertirá en ley del mundo. Y no habrá ejércitos y se acabarán las guerras.

—Tú les aconsejaste: Amaos los unos a los otros.

—Después de esa larga noche del error; encontrarán la aurora de la verdad. Todos acabarán por amarse en el seno de la familia universal.

—La Humanidad necesita su martirio y su Gólgota como lo tuvimos nosotros.

—Han pasado veinte siglos. No importa que tarde. Mi Doctrina se impondrá, mi voz será oída. Desaparecerán las luchas fratricidas; se borrarán los odios inútiles. Y la alegría de uno será la alegría de todos. Del valle de lágrimas surgirá el Edén. Todas las vidas serán sa-

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8.ª Sur
Propietario: JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

gradas. Ese día empezará la verdadera vida con un solo interés, con un solo amor.

—Así sea, hijo

—Así será, madre.

—Mientras tanto...

—Perdónalos, madre, que no saben lo que se hacen.

Oculto ya el sol, las tinieblas iban surgiendo de abajo. Un telón de sombra borró la divina visión. El piloto con el cerebro lleno de luz, con el corazón plétórico de esperanza empezó a descender. Otra vez se oía el estruendo de la batalla. Fuegos de señales le gularon en el aterrizaje. Sobre la tierra negra y deshecha continuaba el huracán de la guerra, vomitando a torrentes fuego y acero. Los soldados en la Nochebuena, lloraban pensando en el abandono de sus esposas, en la tristeza de sus hijos, en la frialdad desolada de sus hogares.

Mi amigo, el aviador, no sabe todavía si aquella visión en mitad del cielo fue un delirio o fue una realidad.

BERNARDO MERINO

PARA NAVIDAD

Todos deben economizar tiempo y dinero comprando sus regalos en la acreditada joyería

La Piedra del Canal

Contigua a Piza e Hijos

en donde encontrarán a satisfacción del gusto mas refinado un variado surtido de JOYERIA ALEMANA y relojes suizos a precios equitativos

Haganos una visita y se convencerá

AUGUSTO TREJOS & HNO.

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

SERIE CARUSO

Sorteo No. 24

Favorecido el No 43 de don Claudio Castro H.

SERIE SAGI-BARBA

Sorteo No. 8

Favorecido el No. 134 de don Alfredo Román

TESTIGOS — Jorge Calvo, Santiago Madrigal, Marcial Castro.

Tendremos 8 días de fiestas

Las de este año serán rumbosas a juzgar por la variedad de espectáculos que figuran en el programa.

Las vísperas son el sábado 27, con el anuncio tradicional del disparo de bombetas a las 12 del día, anunciando el principio de los festejos.

Por la noche, la gran retreta en el Parque Central, tomando parte las Bandas de Cartago, Heredia y Alajuela.

Después seguirán los días 28, 29, 30 y 31 de diciembre y los días 1º, 2, 3 y 4 de enero.

Habrán toros populares en la Plaza González Víquez y bailes de disfraces en el Parque Central.

Lo único que ha faltado en el programa, son los fuegos artificiales.

Se descubre en Zaragoza un gran depósito de pólvora

Zaragoza, vía Hendaya.— A pesar del misterio en que ha querido envolverle el Directorio ha causado gran sensación el descubrimiento de un depósito de bombas.

Trátase de 595 bombas de hierro forjado en forma de plina de cierre metálico, perfectamente construídas. Tienen todas tubos de cristal cargados según la versión oficial, de ácido sulfúrico y de clorato de potasa. Quinientos pistones para carga y disparo y 50 pistolas automáticas y gran cantidad de municiones cuyo peso oscila entre doce y catorce arrobas. La policía venía realizando desde hace un mes y medio pesquisas con tal secreto que muchos agentes ignoraban cuál era el objeto de la investigación. Se han detenido seis personas entre ellas el sobrino del cura del cementerio, anclado de 76 años muy conocido en Zaragoza.

Dicho joven simpatizaba con los elementos radicales que en la confusión general reinante han sido llamados comunistas pero parece que son principalmente anarquistas y sindicalistas.

Averiguó por confidencias que el sobrino del cura sostenía una correspondencia sospechosa. Efectuóse un registro en sus habitaciones y en otros departamentos individuales cercanos a su residencia, encontrándose los indicios que condujeron a la detención del sobrino del cura.

quien acosado a preguntas aludió a la calle de Aguado. La policía se trasladó al número 16 de dicha calle, casa pequeña y de pobres aspecto situada en el barrio de la democracia y cerca de la cárcel. Los agentes no preveían a la importancia del servicio y se asombraron al descubrir cuantiosas armas y explosivos. Avisado inmediatamente a las autoridades personáronse en seguida el Capitán General y el Gobernador Civil con soldados que hacían las guardias de la cárcel y los civiles disponibles estableciendo un cordón en toda la barriada. Los explosivos se trasladaron cuidadosamente al depósito municipal para examinarlos. Al día siguiente, es decir el jueves se practicó otra diligencia parecida en los alrededores de las casas del pueblo encontrándose dos bombas más. Esta vez sí puede aplicarse la frase popular de que se han renovado hasta los sepulcros, pues sospechando que en los cementerios podrían encontrarse algo se hallaron más armas y municiones. La policía se ha dedicado a registrar los nichos y sepulcros de los panteones.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LABOR DE LOS CORRESPONSALTES De Heredia

Hoy debe celebrar con su corazón lleno de regocijo y alegría, el primer aniversario de su Ordenación Sacerdotal y de su primera Misa en la Iglesia Metropolitana de San José, el virtuoso, humilde y esforzado sacerdote Presbo. don Miguel A. Benavies, hijo de dos personas muy apreciadas y distinguidas, como lo son los señores don Mauricio Benavides y su señora esposa doña Benigna Argüello de Benavides. El presbo. don Miguel Benavides goza de muchas y numerosas simpatías siendo bastante querido y apreciado por sus amistades, dado el simpático trato, por su exquisita cultura, popularidad con todos, y sobre todo su nobleza. Actualmente desempeña el cargo de Coadjutor de las Iglesias de Heredia, y sinceramente debemos confesar que los feligreses heredianos, tenemos que estar orgullosos, y satisfechos por el humilde adjutor que

tenemos, así como también contamos con un magnífico y progresista cura, como lo es el Presbo. don Gregorio de J. Benavides, a quienes les debemos los grandes adelantos de los templos de esta ciudad. Al acompañar y hacer el recuerdo del glorioso día de su ordenación sacerdotal del padre Miguelito, no hacemos más que ofrecerle y presentarle nuevamente nuestra calurosa felicitación, así mismo por el alto honor que Dios le concedió de ser Ministro y por la inteligencia brillante y elocuente palabra como ya lo hemos escuchado desde la Cátedra Sagrada predicando la doctrina de Jesucristo, y el camino para nuestra salvación. Hacemos también extensiva nuestra felicitación a los buenos padres de don Mauricio Benavides y doña Benigna Argüello de Benavides, por el premio que Dios les dió tanto a ellos como a su querido hijo.

Crónica Teatral "Pipiola" en el América

Con un entradón enorme, pues que la gente estaba hasta las puertas del teatro, se representó el domingo en el Teatro América la deliciosa comedia de los Quijotes "Pipiola".

De la obra no hemos de hablar por sobrado conocida. De la interpretación sí vale la pena hablar porque lo merece.

La compañía tuvo un éxito de conjunto tan grande como en la noche de "La enemiga".

Doña Mercedes Díaz hizo una Pipiola simpatísimísima, poniendo todo su talento de artista en aquella alma de niña ingenua y soñadora. La suya es una de las más auténticas Pipiolas que puedan verse en los escenarios. Los grandes aplausos con que fue premiada su meritoria labor artística, los tenía más que merecidos.

El segundo lugar le correspondió anoche a la característica señora España, que hizo del modo más en cantador la anclana Marquesa, manteniendo hasta el fin el importante personaje con una precisión y un dominio de gran actriz. En dos

mutis fue ruidosamente ovacionada. Entre el público oímos que se le dedicaban grandes elogios.

María Alvares hizo la condesa adúltera, que no teme al escándalo, y le dió al personaje un realismo digno de alabanzas.

La señora Arce se encargó de la mamá de Pipiola haciendo una ¡jamoucita de buen ver llena de simpatías.

Perdiguero interpretó el papel del Secretario de la Marquesa, el viejo Pimentel galante y madrigalesco, mostrándose el gran actor de siempre.

El galán joven Córdoba, que cada noche gusta más a nuestro público, hizo admirablemente el Duquesito. Este joven adelanta rápidamente y es más artista cada día que pasa.

Bolso estuvo admirable en dos papeles que hizo: el viejo del primer acto y un galán joven en el tercero, dos personajes cómicos muy interesantes.

La obra fue montada con gran propiedad y esplendor.

El gran éxito de Alegría y Enhart

Como habíamos anunciado, el sábado hizo su debut la compañía de variedades de Alegría y Enhart. Existía verdadera ansiedad por verlos, a pesar de que a los célebres "titiriteros" ya los vieron aquí hace años.

Por cierta prevención que existe en nuestro público, aquí nunca se llenan los teatros en las noches de los debuts, al contrario de lo que ocurre en casi todas las ciudades. Pero si el sábado no estaba el Moderno lleno de todo, la entrada era muy buena y el público selecto.

En primer lugar representaron una comedia en un acto titulada "Valiente socorro". La obra no carece de gracia, pero los intérpretes, francamente, son muy poca cosa. Se comprende en seguida que las pequeñas comedias solo las representan para rellenar el programa.

La animación se produjo en la segunda parte. Al presentarse Enhart y Alegría en "El Restaurant Parísien" los dos fueron saludados con grandes aplausos de cortesía. Los límpidos malabarismos de Alegría encendieron el entusiasmo del público y la gracia fina y sorprendente de Enhart despertaron una alegría extraordinaria. Hasta los más graves varones reían como los muchachos. Al terminar este número estalló una ovación estruendosa. Es mucho payaso este simpatísimísimo Enhart. Nos recuerda al glorioso clown inglés, cuyo nombre siento no recordar.

dar, que se ha creado una fama inmensa en toda Europa y a quien Francia ha concedido la "Legión de Honor" por lo mucho que ha hecho reír a la humanidad cuando tantos la hacen llorar.

Muy bueno y muy aplaudido el trovador mexicano Ricardo Santamaría que, sin tener, como tantos otros, pretensiones de Caruso o de Fleta, canta con gracia y con picaresca intención. El público no se cansaba de oírle.

Muy interesantes los bailes españoles de Olga, especialmente las "bulerías" que balló al final y el baile americano con traje de patinador. Y sobre todo bien presentado, con un precioso decorado de un gusto exquisito. De muy buen tono los dos pavos reales vivos colocados como motivos decorativos.

Terminaron el espectáculo Alegría y Enhart con un número de habilidad increíble y de gracia estupenda que les valieron grandes ovaciones. Dirigió la orquesta el maestro Germán Bilbao, autor de numerosas revistas y zarzuelas, a quien conocimos en México, y fue muy aplaudido.

En resumen: una hermosa velada que dejó al público satisfechísimo.

El éxito grande del sábado se repitió el domingo y el lunes, pero en mayores proporciones.

M. B.

TIRANTES PRESIDENT DONDE ROBERT

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

LA RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artículos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH Avenida Central

Cajas de confites Louneys, Cadbury y Frey. Uvas y manzanas frescas.

Almacén La Magnolia

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALMACEN de Tomás Fernández

Cigarrillos Flor de Cuba y Bock y C°. Puros Habanos y Picadura.

Almacén La Magnolia

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

El Famoso 38

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R. Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Gran CAFE EUROPA

Frente al Teatro América

REPRESQUERIA - REPOSTERIA - RESTAURANT

Para "Nochebuena" y "Las Olimpiadas ofresco a mi numerosa clientela exquisitas cenas, comida a todas horas, gran variedad de frutas, confites extranjeros y todos los demás objetos en el ramo propio para NAVIDAD. Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Se atienden órdenes a domicilio. Teléfono N° 434.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 - Teléfono 378

Busque "La Prensa" todas las tardes

Lecturas reformistas

"Si son pobres es porque son viciosos", algo que me contestan, tomando el efecto por la causa, los que al fin no pueden negar que sí hay pobres entre nosotros.

La "Parábola del perro muerto", de Tolstol, se repite: de cuantos se acercan al cadáver unos le critican las pelgas y la sarna, otros de los dientes pelados hacen asco; quien de la triste suerte de morir en la vía pública se mofa; quien avanzando en la columna lo trata de goloso y vago; y sólo uno entre tantos,—era un justo,— le alabó sus bellas cualidades de amigo fiel, modelo de buen compañero, animal digno de mejor suerte.

Mejor nos está decir: "son viciosos porque son pobres"; porque no sólo pa necesita el hombre, si que también del alimento de su espíritu para ser bueno. Y por el pecado de ser pobres, nadie se interesa por ellos, para dignificarlos: proporcionan pocas escuelas donde reciban verdadera educación; toman centros de cultura popular, donde los jóvenes, llevados de la mano, formen el carácter; crían hábitos buenos y se alimenten con grandes y nobles aspiraciones; facilitando lugares de recreo honestos para hombres y mujeres, con tal de alejarlos de los billares, de las taquillas y de otros centros de corrupción, a donde van a pasar el rato y acaban insensiblemente por enviciarse: porque no tienen a donde ir. Mejorando sus viviendas, para que conserven salud robusta, y sientan el consuelo de verse tratados como seres racionales; estimulándolos al ahorro con las cooperativas bien aseguradas para que no juben con fundamento de su honrada administración.

A quienes desgraciadamente el vicio domina, a quienes fatalmente incurren en faltas graves tratémoslos como quisieramos ser tratados nosotros mismos; sino queremos incurrir en algo peor que ellos, como es de jar de ser cristianos.

Nuestros centros penales conservan todavía el sistema punitivo inquisitorial antiguo de "vindicta", y no de "regeneración" del caído; como la naturaleza y la ley cristiana lo demandan: todos tiramos piedras al desgraciado que pecó,—como si fuésemos impecables,— y nadie le dice: "levántate y anda". Las colonias penales los talleres de artes y oficios,

las escuelas de instrucción y educación en las cárceles moralizan al individuo y se consigue la metamorfosis del verdadero delincuente en hombre de vergüenza, de pundonor: se ha formado un ciudadano donde había un criminal. Las casas de Corrección de Menores, par-tantos infelices, a quienes el atavismo, las circunstancias de abyección en que nacen y se crían decepciones de la vida, y en temprana edad los llevan por mal camino con precocidad muy frecuente; son más eficaces al bien social que el acostumbrado desprecio, porque son pobres o porque son viciosos.

"Son viciosos porque son pobres", digo, y no sientan ni el estímulo de la esperanza de días mejores para sí y para sus hijos; desde el momento en que en su propia Patria hasta el suelo se les obliga, para trabajar y vivir independientes. Y ese mal crece con el aumento de la población, sólo se procura nacionalizar las riquezas naturales y devolver al Estado todas las tierras reducidas hoy a dominio particular; sobre todo lo acaparado por los gobernantes inescrupulosos y sus familiares, que despojaron a la comunidad de lo que le pertenece; para vivir felices a costa de la miseria ajena. La cosa clama a su dueño y hay que devolverla, para dividir la propiedad, evitando de nuevo el acaparamiento con una ley agraria, y facilitando el cultivo de la tierra con buenos caminos.

"Son viciosos porque son pobres", y viven decepcionados para trabajar; porque la rapla legalizada con el nombre impuestos les arranca el fruto del sudor de su frente, para mantener a verdaderos viciosos que viven de las arcas nacionales.

"Son viciosos porque son pobres", debido al frecuente despojo de que son víctima de parte de los inconsiderados terratenientes, quienes ayudados de las autoridades los tiran fuera de las fincas que formaron con su trabajo ayudados de una abnegada mujer madre de sus tiernos hijos.

"Son viciosos porque son pobres", debido al descon-suelo de verse en el mundo sin Dios, sin Patria y sin proximidad, porque el oro, el altar y el poder viven coalligados para tritararlos. Todo esto y mucho más hay que reformar.

PLAZA DE TOROS

Jueves 25 de Diciembre

Soberbia Corrida de Navidad para despedida del genial diestro

ALMANSEÑO II

Las localidades están a la venta en la NUEVA CIGARRERIA de Streber hasta el miércoles. El jueves en la taquilla de la Plaza

Inglatera, Francia y las deudas de guerra

Londres.—En los centros oficiales de la Gran Bretaña se asegura que el Gobierno de Baldwin, remitirá en breve una nota a los Gobiernos de Francia y de los Estados Unidos solicitando informes oficiales sobre las negociaciones que se están llevando a cabo para consolidar la deuda francesa.

En general, se reconoce, sin esfuerzo que los Estados Unidos pueden hacer a Francia todas aquellas concesiones que estimen por conveniente. Pero el hecho de que Francia trate de liquidar su deuda con los Estados Unidos, antes de consolidar la que tienen con Inglaterra, ha excitado la ansiedad entre políticos y financieros.

La prensa inglesa saca nuevamente a colación el manido argumento de que la Gran Bretaña jamás se habría visto precisada a recurrir a los Estados Unidos, si no hubiera sido en interés de los demás aliados.

La «Westminister Gazette» dice que es comprensible que Francia trate de consolidar su deuda con los Estados Unidos, porque la Casa Blanca ha mostrado demasiado interés en los cobros de los créditos pendientes, al paso que la Gran Bretaña

no ha molestado a Francia con exigencias inoportunas.

El «Evening Standart» dice que el Trut de Banqueros neoyorkinos ha calculado que el costo de la guerra fué en Inglaterra de 36,92 por cabeza y en Francia de 25,59, agregando que los impuestos que gravitan sobre los contribuyentes británicos son el triple de lo que pesa sobre los franceses.

En vista de esos hechos, prosigue diciendo el citado diario, cabe dudar quién debería recibir trato más favorable.

El «Star» propone el siguiente arreglo para la liquidación francesa:

«Francia debe a Inglaterra 923.000.000 de libras esterlinas; a los Estados Unidos 798.000.000. La Gran Bretaña, a su vez, debe a los Estados Unidos 924.000.000 de libras esterlinas.

«Que Francia nos pague lo que nos debe y nosotros pasaremos el cheque a los Estados Unidos para que sea abonado en nuestra cuenta.

«Una vez que el Tío Sam tuviera esta suma en sus arcas, miraría con ojos más benevolentes a todos sus deudores.»

Libros en venta

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky
- La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La Basílica fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- El estado docente, R. Castro Meléndez.
- La canción triste, poesías, Vicente Medina.
- Del momento fugaz, Leonar do Montalbán.
- Homenaje a Francia, varios.
- Desde Europa, José Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
- Páginas selectas, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Malos vecinos, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.
- De sobremesa, Jacinto Benavente
- Bronces de antaño, teatro, Eduardo Calsamiglia.
- El jardín de Epicuro, Anatole France
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta.
- Artículos, Eca de Queiroz.
- Evangélicas, Almafuerde.

La Pinotea

La única madera que soporta los temblores es la Pinotea.

En los países tropicales no debe construirse más que con Pinotea.

El que quiera conservar sus edificios toda la vida, que los construya con Pinotea.

Los técalcos, arquitectos, ingenieros y maestros de obras, recomiendan este material como el Non Plus Ultra.

Francia, Japón, Bélgica, España, Argentina, Brasil, México y otras naciones importantes, adoptan como la única madera de construcción la Pinotea.

Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Dirección de LA PRENSA

ASERRADERO EL LABERINTO

STRUCK & ALVARADO

Maderas del país. — Las mejores maderas del Pacífico
Surtido variado y seleccionado. — Precios bajísimos.
Tiene usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sin antes visitar nuestro DEPOSITO y ASERRADERO. Saldrá SATISFECHO indudablemente.

Apartado 741

ASERRADERO: Teléf. N° 937 — DEPOSITO: Teléf. N° 539

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Adela v. de Jimenez e hijos

SAN JOSE — COSTA RICA

Teléfono 278 Apartado 343

Fundada en el año 1906 por el Ingeniero

Lesmes S. Jiménez

EN ESTA

CASA TODO

LO

ELECTRICO



LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm: 499

Clínica del Dr. M. Figueres

CENTRICA COMODA — HIGIENICA

Para enfermos de medicina, cirugía y obstetricia

Cuenta con todos los adelantos modernos.

Teléfono 400

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

COMPRE UD. LA PRENSA

El diario de la tarde más antiguo

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington — San José, C. R.

Gran variedad de juguetes de todas clases. — Surtido completo de discos ingleses. — Todo a precios bajísimos. — Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.